



Vier-Tore-Stadt Neubrandenburg

Beschlussvorlage

Drucksachen Nr.:

BV/VII/0645

Beschlussdatum:

Beschluss-Nr.:

Gegenstand:

Einrichtung von Rettungspunkten „Notfallbänke“

Behandlung:

öffentlich

Einreicher:

CDU/FDP-Fraktion

Beratung	Sitzungs- datum	Abstimmungsergebnis				Bemerkungen
		Ja	Nein	Enth.	Bef.	
Ausschuss für Umwelt, Ordnung und Sicherheit	22.05.2023					Kenntnisnahme
Betriebsausschuss	23.05.2023	9	-	-	-	Kenntnisnahme
Finanzausschuss	24.05.2023					
Ausschuss für Generationen, Bildung und Sport	24.05.2023	10	-	-	-	Kenntnisnahme
Stadtentwicklungsausschuss	25.05.2023					Kenntnisnahme
Stadtvertretung	22.06.2023					

Neubrandenburg, 19.05.2023

gez. Björn Bromberger
Fraktionsvorsitzender
CDU/FDP-Fraktion

Beschlussvorschlag:

Auf der Grundlage des § 22 Abs. 2 der Kommunalverfassung für das Land Mecklenburg-Vorpommern (KV M-V) werden durch die Stadtvertretung Neubrandenburg folgende Beschlüsse gefasst:

1. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, innerhalb des Stadtgebietes, insbesondere im Kulturpark und an weniger belebten Standorten im Stadtgebiet und auf dem Teil des Tollenseseerundweges, sogenannte Rettungspunkte (z. B. Notfallbänke) einzurichten. Dazu sind eindeutige Sitzbanknummern sowie die Notrufnummer 112 auf den Sitzbänken kenntlich zu machen. Die Daten sollen in Abstimmung mit der Rettungsleitstelle in das vorhandene Geodatenystem eingestellt werden.
2. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, bei den Anliegergemeinden am Tollenseseerundweg für das Projekt zu werben und darauf hinzuwirken, Rettungspunkte kenntlich zu machen und mehr Bänke aufzustellen.
3. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, die Kosten für die defekten Bänke um den Tollensee bzw. am Tollenseseerundweg, zu ermitteln.

Finanzielle Auswirkungen:

Die Beschilderung kostet pro Bank (je nach Ausführung) zwischen 3 bis 10 €. Damit ergeben sich bei 1000 Bänken Gesamtkosten zwischen 3.000 bis 10.000 €.

Die Kosten sollen aus den Einsparungen bei Aufwendungen/Auszahlungen bei Personalaufwendungen/-auszahlungen gedeckt werden. Zwischen dem Soll und Ist der Personalaufwendungen/-auszahlungen kommt es z. B. durch Krankheit oder vorzeitiges Ausscheiden von Stelleninhabenden zu Einsparungen.

Klimarelevanz:

- Auswirkungen auf den Klimaschutz
- ja, positiv*
- ja, negativ*
- nein

*Erläuterung:

Begründung:

Sogenannte Rettungspunkte (z. B. Notfallbänke) sollten innerhalb des Stadtgebietes insbesondere im Kulturpark und an weniger belebten Standorten im Stadtgebiet und auf dem Teil des Tollenseseerundweges im Rahmen der eigenen Zuständigkeit vermerkt werden. Dadurch soll sich das Sicherheitsgefühl und die Aufenthaltsqualität für die Einheimischen und Touristen erhöhen.

Laut EBIM sind alle Standorte der Bänke in Neubrandenburg bekannt und müssten nur noch in das Geodatenystem eingetragen werden.

Was sind Notfallbänke:

Es handelt sich um bestehende Ruhesitzbänke, die über einen Hinweis zum Standort als Orientierungshilfe für Rettungskräfte dienen. Diese werden mit der Notfallrufnummer und

einer entsprechenden Kennzeichnung für den genauen Standort versehen. Gleichzeitig sollten neben den Bänken auch ein entsprechendes Schild mit der Kennzeichnung aufgestellt werden.

Diese Daten werden in Abstimmung mit der Rettungsleitstelle in das vorhandene Geodaten-system eingestellt.

Wozu dienen Notfallbänke:

Schnelle Hilfe im Notfall: Die Notfallrufnummern ermöglichen es Menschen, bei Bedarf schnell Hilfe zu erhalten. Wenn sich jemand in einer Notsituation befindet, kann er die Nummer wählen und um Unterstützung bitten. Dies ist besonders wichtig, wenn es keine anderen Personen in der Nähe gibt, die helfen könnten.

Sicherheitsgefühl: Die Präsenz von Notfallrufnummern an Ruhebänken kann den Menschen ein erhöhtes Sicherheitsgefühl geben. Es beruhigt sie zu wissen, dass sie im Falle eines Notfalls schnelle Unterstützung bekommen können. Dies kann dazu beitragen, dass sich Menschen sicherer und wohler fühlen, wenn sie öffentliche Räume nutzen.

Es geht insbesondere um die schnelle Standortbestimmung gerade auch für Menschen mit eingeschränkter Mobilität. Im Fall von Stürzen oder medizinischen Notfällen kann schnell Hilfe angefordert werden, ohne sich von der Bank zu entfernen.

Prävention von Schlimmerem: Durch die Bereitstellung von Notfallrufnummern an Ruhebänken können potenziell gefährliche Situationen verhindert oder zumindest minimiert werden. Wenn Menschen in einer riskanten Situation sind, können sie die Notfallrufnummer wählen, bevor sich die Situation verschlimmert und so dazu beitragen, Unfälle oder Verletzungen zu vermeiden.

Gleichzeitig sollten die defekten Bänke am Tollensesee zur besseren Aufenthaltsqualität und für die Sicherheit der Besuchenden repariert werden. Um die Kosten zu ermitteln, soll der Prüfauftrag dienen.